



## Paroisse ST. DENIS

C.P. 58, 53 rue St. Augustine  
Haywood, Manitoba, R0G 0W0

**Pasteur: Abbé Peter Lê Văn Ngū**

Courriel: [peterlevnca@yahoo.com](mailto:peterlevnca@yahoo.com) ; Cellulaire: 204-952-4531

**Bureau de Paroisse St. Claude:**

Courriel: [stclaudeparish@gmail.com](mailto:stclaudeparish@gmail.com)

Téléphone: 204-379-2434

Secrétaire: André Lambert

Téléphone: 204-379-2175 - Cellulaire: 204-872-3697

**Paroisse St. Denis :** Courriel: [parstdenis@gmail.com](mailto:parstdenis@gmail.com)

Site web paroisse: [www.stdenishaywoodmb.ca](http://www.stdenishaywoodmb.ca)

Site web diocèse: [www.archsaintboniface.ca](http://www.archsaintboniface.ca)

**Notre mission: AIMER DIEU - AIMER LES AUTRES - FORMER DES DISCIPLES**

**Célébrations eucharistiques :** St. Claude – Haywood - Pavillon

<b>Sam. Le 9 nov.</b>	<b>17h00</b>	<b>+ Paroissiens</b> – Abbé Peter <b>+ Odette Dequier</b> – Irène Deleurme
<b>Dim. Le 10 nov.</b>	<b>9h00 H</b>	<b>+ Paroissiens</b> – Abbé Peter <b>+ Juliette Ellchuk</b> – Gisèle & Lucille Dheilly
<b>Dim. Le 10 nov.</b>	<b>11h00</b>	<b>+ Paroissiens</b> – Abbé Peter <b>+ Vétérans</b> – paroissiens
<b>Lun. Le 11 nov.</b>	<b>privée</b>	<b>+ défunts</b> – Abbé Peter
<b>Mar. Le 12 nov.</b>	<b>privée</b>	<b>+ défunts</b> – Abbé Peter
<b>Mer. Le 13 nov.</b>	<b>privée</b>	<b>+ défunts</b> – Abbé Peter
<b>Jeu. Le 14 nov.</b>	<b>9h00</b>	<b>+ Adoration eucharistique et confessions</b>
	<b>Messe 10h00</b>	<b>+ Jean Fifi</b> – Mathilde Fifi et famille
<b>Ven. Le 15 nov.</b>	<b>9h00 H</b>	<b>+ Adoration eucharistique et confessions</b>
	<b>Messe 10h00</b>	<b>+ Gilles Rey</b> – Simone Dacquay
<b>Sam. Le 16 nov.</b>	<b>17h00</b>	<b>+ Paroissiens</b> – Abbé Peter <b>+ Henri Gauthier</b> – offrandes aux funérailles
<b>Dim. Le 17 nov.</b>	<b>9h00 H</b>	<b>+ Paroissiens</b> – Abbé Peter <b>+ Charlene Lucier</b> – Pierre & Angela Cormier
<b>Dim. Le 17 nov.</b>	<b>11h00</b>	<b>+ Paroissiens</b> – Abbé Peter <b>+ Louise Delorme</b> – Lucien & Lorraine Collet

<u>Ministères:</u>	<u>10 novembre</u>	<u>17 novembre</u>	<u>24 novembre</u>
Lecteurs:	Simone Lambert	Annette Bernard	Judith Robidoux
Collecte:	Jean & Janice	Marcel & Dorothée	Annette & Denise
Compteurs:	Jean & prtnr.	Maurice & prtnr.	Eugene Bazin
Porteurs de croix :	Albert Furet	Gérald Poirier	Eugene Bazin

**Part-à-Dieu :** le 3 nov. – 320,00\$ (14) + 20,00\$ libre + 30,00\$ (2-DD) = **370,00\$**

**Collecte des Funérailles** – le 2 nov. **888,40\$** - 89 messes seront célébrées pour Charlene.

## 32<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire B - le 10 novembre 2024

**Intention de prière du Pape pour novembre 2024: Pour ceux qui ont perdu un enfant -**  
Prions pour que tous les parents qui pleurent la mort d'un fils ou d'une fille trouvent un soutien au sein de la communauté et obtiennent de l'Esprit consolateur la paix du cœur.

Prions : - Pour la conversion des chrétiens, surtout dans nos paroisses.

- Pour la paix entre toutes nations

### La vie paroissiale :

**+ Rencontre du Doyenné à Manitou– mercredi le 13 novembre – pas de messe au Pavillon.**

**+ Rencontre des Chevaliers de Colomb – mercredi le 13 novembre à 20h00 à St. Claude.**

**\* La Campagne du BON PASTEUR 2024 – POUR LA VIE DE L'ÉGLISE !**



Au cours de cette deuxième semaine de la **Campagne du Bon Pasteur 2024**, nous vous invitons à visiter le site Web de l'Archidiocèse pour accéder la vidéo de Mgr LeGatt et nos cinq séminaristes ([cliquez ici](#)).

Le coût pour soutenir un séminariste est environs 45 000 \$ par année. Ceci inclus le logement et la nourriture, les cours, l'assurance médicale et une

allocation mensuelle. Pour les séminaristes internationaux, il s'agit aussi des frais légaux et le transport pour le faire venir de l'étranger. Au moins deux fois durant ses études nous lui payons un voyage à la maison pour voir sa famille.

Le coût pour faire venir un prêtre international est environ 20 000 \$. Ce coût inclus les frais légaux, le voyage, deux mois et demi de salaire payé par l'Archidiocèse durant son enculturation, cours de langue au besoin, et une allocation pour qu'il s'approvisionne pour son premier hiver ici.

Nous vous invitons à discerner dans la prière de soutenir la **Campagne du Bon Pasteur 2024**, car les prêtres jouent un rôle vital *Pour la vie de l'Église*. Il est important que nous continuions à soutenir les séminaristes et les prêtres internationaux dans leurs vocations.

**Cette année nous auront cinq séminaristes du Congo et du Vietnam.** Veuillez trouver sur la table arrière des dépliants introduisant nos séminaristes, des formulaires de dons, des enveloppes et une lettre de Mgr. Albert LeGatt. Vous pouvez déposer votre don dans les paniers de quête ou le mettre à la poste. **Votre chèque doit être libellé à « Archidiocèse de St. Boniface ». Soyez généreux. Donnez ... Pour la Vie de L'Église.**

*Nous vous invitons à prier pour les séminaristes dans leur discernement de la volonté de Dieu dans leurs vies et alors qu'ils continuent leur cheminement vers la prêtrise.*

**+ Haywood Tree Lighting** – planifié pour dimanche le 8 décembre 2024. Les feuilles de dons sont disponibles à l'arrière après la messe.

\* **GARDEZ LA DATE !!! Jubilé 2025 - Pèlerins de l'espoir – le 29 décembre 2024**



L'année jubilaire 2025 commencera par l'ouverture de la Porte Sainte de la Basilique Saint-Pierre la veille de Noël, le 24 décembre 2024. Le 29 décembre, la porte sainte de l'archibasilique Saint-Jean-de-Latran, la cathédrale de Rome, sera également ouverte par le Saint-Père. Ce même jour, toutes les cathédrales et co-cathédrales du monde entier célébreront une messe spéciale, présidée par l'évêque du lieu, pour marquer le début du Jubilé.

Pour marquer cet événement important, Mgr Albert LeGatt, D.D., célébrera une messe le 29 décembre 2024, à 15 heures, à la cathédrale Saint-Boniface. Tous sont invités à se joindre à l'ouverture de l'année jubilaire. Retenez cette date !

Comme l'a dit le pape François, « l'année jubilaire est un temps de grâce et de miséricorde, un moment de renouveau pour l'Église toute entière et un appel à marcher ensemble comme des pèlerins de l'espérance ».

Cheminons ensemble dans la foi et la joie en ouvrant nos cœurs à la grâce de cette année sainte.

\* « **APPRENDS-NOUS À PRIER** » - Document préparatoire au Jubilé 2025



**Un petit mot d'explication** - Alors que nous nous rapprochons du Jubilé de 2025, le Pape François souhaite que l'année 2024 soit consacrée à la prière. Il invite donc toute l'Église à un temps d'engagement intense en préparation de l'ouverture de la Porte Sainte à Saint-Pierre de Rome, le 24 décembre.

Le Jubilé ne concernera pas seulement la ville de Rome, mais s'étendra bien au-delà, puisque la miséricorde de Dieu sera proclamée au monde entier, devenant ainsi une grande opportunité d'évangélisation. En tant que chrétiens, nous sommes invités à témoigner comme d'authentiques « pèlerins de l'espérance » marchant vers le Seigneur, qui nous ouvre ses bras miséricordieux et indulgents, ainsi qu'à nos frères et sœurs qui attendent encore que l'Évangile leur soit annoncé.

Préparé par le Dicastère pour l'Évangélisation du Vatican, **Apprends-nous à prier** est une aide inspirée par le magistère du Pape François, destinée à être utilisée par les fidèles pendant cette période de préparation à l'ouverture de la Porte Sainte. Il s'agit d'une invitation à intensifier la prière en tant que dialogue personnel avec Dieu.

Pour lire **Apprends-nous à prier**, veuillez [cliquer ici](#)

\* **Conseils pour la prière en famille**

L'un des principaux lieux où les familles se réunissent est à la table, un endroit propice pour prier ensemble en famille, en remerciant le Seigneur pour ce que nous avons reçu et en priant pour ceux qui sont le plus dans le besoin. Un autre moment propice est celui où les enfants se lèvent ou se couchent. Une courte prière le matin et une prière de remerciement le soir aident les enfants à reconnaître les bénédictions reçues du Seigneur. Enfin, le dimanche matin, avant la messe, les familles peuvent prier les **Laudes du matin de la Liturgie des Heures**. Les enfants peuvent se familiariser avec les Psaumes, commencer à lire de courts passages de la Bible et, si un membre de la famille joue un instrument de musique, accompagner cette prière publique de l'Église avec des hymnes.

**32<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire B - le 10 novembre 2024**

**«Tous, ils ont pris sur leur superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence»**



Aujourd'hui, l'Évangile nous présente le Christ comme Maître, et Il nous parle du détachement avec lequel nous devons vivre. En premier lieu, un détachement par rapport à notre sens de l'honneur et de la reconnaissance propre que nous cherchons souvent: «Méfiez-vous (...) les salutations sur les places publiques, les premiers rangs dans les synagogues, et les places d'honneur dans les dîners» (cf. Mc 12,38-39). Sur ce point, Jésus nous met en garde du mauvais exemple donné par les scribes.

En deuxième lieu, le détachement, des choses matérielles. Jésus loue l'attitude de la veuve pauvre et déplore l'hypocrisie de certains: «Car tous, ils ont pris sur leur

superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence» (Mc 12,44).

Celui qui n'a pas l'esprit du détachement par rapport aux biens temporels, vit rempli de sa propre personne et ne peut pas aimer. Dans un tel état l'âme n'a pas de place pour les autres: ni compassion, ni miséricorde, ni attention envers son prochain.

Les saints nous donnent l'exemple. Voici un récit de la vie de Saint Pie X quand il était encore évêque de Mantoue. Un commerçant écrivit des mensonges à son propos. Beaucoup de ses amis lui conseillèrent d'attaquer en justice ce calomniateur, mais le futur Pape leur répondit: «Ce pauvre homme a plus besoin de prière que de châtement». Alors, il ne l'a pas poursuivi mais il a beaucoup prié pour lui.

Mais l'histoire ne finit pas ainsi, après un certain temps, les affaires du commerçant n'allèrent pas bien du tout et il se déclare en faillite. Tous ses créanciers se jetèrent sur ses biens et lui enlevèrent. La seule personne qui est venue à son secours était justement l'évêque de Mantoue, qui de manière anonyme fit envoyer de l'argent au commerçant en lui disant que cet argent venait de la Dame la plus miséricordieuse qui soit, c'est à dire: Notre Dame du Bon Secours.

Est-ce que je vis avec détachement par rapport aux réalités terrestres? Est-ce que mon cœur est vide de choses? Est-ce que mon cœur est capable de voir les besoins des autres? «Le programme du chrétien —le programme du Christ— est un "cœur qui voit"» (Benoît XVI).

Évangeli.net - Abbé José MARTÍNEZ Colín(*Culiacán, Mexique*)